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3月6日，星报记者在北京国际饭店采访时了解到，很多全国政协委员今年都把关注点聚集到民生和社会保障方面。
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踩点时间：3月6日 8:00-13:00
踩点坐标：北京国际饭店
踩点对象：全国政协委员、中国残联主席张海迪；全国政协委员、人力资源与社会保障部副

部长胡晓义；全国政协委员、省政协原副主席李宏塔；全国政协委员、中央电视台主持人朱军；
全国政协委员、央视主持人周涛。

之民生保障篇

机关事业单位年内肯定开缴养老保险费
人社部将制定基础养老金全国统筹方案

胡晓义接受记者采访时表示，机关事业单位工作人

员开始缴纳养老金还需一个过程，但今年之内肯定要落

实。今年，人社部还将制定基础养老金的全国统筹方案。

据了解，地方一些机关事业单位目前还没有开始缴纳养

老金，并轨何时实施成了大家关心的问题。胡晓义表示，

从文件到执行要有一个过程，不是想象得那么简单，还有

一些很专业性的问题，比如一些系数、指数都需要各地具

体测算以后才能定。对于政策预计何时具体落实，胡晓

义称现在还很难说，但是今年之内肯定要落实的。

对于养老金并轨过渡期是否与过渡性养老金的安排

有关，胡晓义表示，过渡性养老金是所有的中人都有的，

只要是改革前参加工作，改革后退休都算是中人，中人在

所有的职业生涯里都执行过渡性养老金。10年过渡期

是更特殊的一个政策，就是说在10年期间有更细致的一

些政策安排。

关于推进公务员参加医疗、工伤、生育保险等工作的

进展，胡晓义表示，到目前，只有3个省份有待推进，其他

都已逐步纳入医疗保险体系里面了。公务员参加工伤保

险正在往前推进，生育保险也在制定专门办法。

胡晓义：人社部将制定基础养老金全国统筹方案
人物名片：全国政协委员、人力资源与社会保障部副部长

李宏塔认为，近两年发生的困境未成年人权益保护

事件表明，在家庭监护缺位的情况下，如果国家和社会不

能提供补位性的保护，就会对未成年人造成持续伤害。

“我国《民法通则》和《未成年人保护法》都对未成年

人监护权转移作了规定，但立法概括性强，缺乏可操作

性，亟待在实践中予以明确和细化。”李宏塔说：“目前，急

需建立重病、重残未成年人基本生活保障制度，同时，将

困境未成年人教育、康复等纳入基本生活保障范围。”

他建议要修订完善《中华人民共和国未成年人保护

法》，明确社会、学校、家庭、各级政府职能部门与司法机

关的责任，尤其对监护人“监护权”的中止、撤销、转移等

问题必须明确与细化。

“希望国家能拓展未成年人保护范围。从建设适度

普惠型儿童福利制度的角度分类，可分为孤儿、困境儿

童、困境家庭儿童、普通儿童四类，按照不低于当地居民

平均生活水平的原则制定保障标准，按照东、中、西部分

别给予补助，以及建立健全未成年人保护工作机制。”

李宏塔：希望国家能拓展未成年人保护范围
人物名片：全国政协委员、省政协原副主席
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前两年主要关注留守儿童，而今年更多关注大学生

创业，朱军告诉记者：“人们常说创业风险大，大学生创

业的成功率不高，因此不鼓励大学生创业，我认为这是

一个悖论。”朱军委员认为，大学生是最具创造力的群

体，也处在最有创造力的年龄段，全社会应该营造有利

于这个群体创业的环境。

他表示，政府和社会保障机构应给大学生创业提供

优质的土壤，能够让这些白手起家的孩子在学到知识以

后，尽可能在有效时间内把知识转换成某一方面的财产

和资源，这对推动整个社会创新发展都有巨大的作用。

朱军说，因为有风险就不去创业，这是错误的。对

大学生来讲，应该引导他们正确地认识自己的能力和学

识，以及方方面面的承受力。“目前来看，大学生创业的

教育和培训这一块比较空缺。纵观世界上一些发达国

家的大学，这一块在多少年前就已开始并且一直倡导教

学，从意识上就有这个激励机制，这是我们应该学习完

善的。”

朱军：应为大学生创业创造环境

张海迪呼吁，保障听力残疾人获取新闻信息的权

利。在中央电视台《新闻联播》中为听力残疾人士增加手

语翻译，同时在国新办举办的重大新闻发布会上加配手

语翻译。

中国8500万残疾人中有五类残疾人，其中有2800

万是听力残疾人。张海迪说，他们在生活中虽然能够行

动，甚至在外表上看不出是残疾人，但他们与外部世界的

阻隔是最大的，严重的听力残疾人一点声音也听不到，这

是非常痛苦的。

“在无声的世界里，听障者更渴望了解世界、渴望与

人交流，但他们只能用手语或文字表达自己的内心世界

和想法，获取外部世界的信息也只能靠手语和文字。”张

海迪表示，今天的世界，无论是重大事件、活动、灾害发布

会上，加配手语翻译已成为一个文明标志。

张海迪谈到，现在很多干部对残疾人不了解，对残疾

人没有真切的感情和理解，没有把残疾人的痛苦和困难

看作是自己的痛苦和困难。

那么如何增进人们对残疾人的了解呢？在接受记者

采访时，张海迪建议大家可以用一条围巾围住眼睛，或者

坐在轮椅上，坚持一天，在这样的条件下要吃饭、走路、出

门、如厕，只有这样才能真正理解残疾人的痛苦。

张海迪：在《新闻联播》增加手语翻译
人物名片：全国政协委员、中国残联主席

人
物
名
片
：
全
国
政
协
委
员

中
央
电
视
台
主
持
人

作为安徽籍老乡，周涛先和市场星报、安徽财经网

记者聊起了家乡：“我是去年5月回去的，去了合肥、淮

南，现在家乡发展得真快，变化好大，打心里高兴。”

周涛表示，今年的提案将关注社会公益组织在我国

建立全新的地缘政治和在国际架构中发挥的作用。“因

为我们国家跟周边的许多国家接壤，在跟这些国家开展

经贸合作，产生了很多的积极推动作用的同时，也带来

了一些问题。我在出差的过程中，做过一些专题调研，

要消弭这些不良的影响，需要很多社会公益组织去做很

多工作，承担很多政府做不了的事情。很多的国家其实

已经在我们周边做了很多的动作，如果我们不做，被别

人占了先机的话，以后会更麻烦。”

“我们不可能像孟母一样择邻而居，你只能在这里，

所以只有处理好跟周边朋友的关系，才能有一个比较好

的稳定发展的机会。”周涛说。

周涛：家乡发展好快，变化真大


